
ESCUELA NACIONAL DE ESTUDIOS PROFESIONALES ZARAGOZA

CONS EJO TECNICO

AC TA DE LA SES ION ORD I NAR IA DEL CONSEJO TE CNICO DE LA
ESCUEL A NACIONAL DE ESTUDI OS PRO FESIONA LES ZARAGOZ A

CELEBRAD A EL I Z DE JULI O DE l~o 3

2 . Modificaciones al Calendario Escolar 1983 .

1 . Revisión de actas correspondientes a las Sesio
nes del 3, 12 Y 17 de mayo de 1983 .

l . La Sesión se inició a las 10 :00 hrs . con el siguie~

te Orden del Día :

Solicitud de prórroga de l icencia con goce de
sueldo por 10 horas del profesor Wi lber Oval le
becado de la Fundación Kel logg .

Solicitud del M. en C. Manuel Rico Bernal pa 
ra impartir 8 horas en la Univers idad Autóno 
ma Metropolitana .

7 .

5 .

3 . Convocatoria del Consejo Universitario para
elegir Consejero Técnico Alumno y Consejero
Universitario Alumno .

6 .

4 . Autorización de dispe nsa de crédi tos de alum
nos para ser contratados como Ayudantes de
Laboratorio en la Sección de Histología y Em
briología .

Solicitud de la profesora Laura Rodríguez del
Casti llo para impartir 5 horas e n l a ENEP 
Aragón .

I

8 . Visto Bueno de la Coordinación de Estudios de
Posgrado , Investigación y Desarrollo Académi 
co , a la solicitud del profesor José Luis Sán
chez Ramos para asistir a unos cursos en la 
Universidad de Wisconsin , sobre educación con
tinua .
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9 . Solicitud de Año Sa bá t i co de la pro fe sora
Margarit a Guzmá n Arellano .

10 . Solicitud de lic e ncia s i n goce l e sue ldo de
I la profesora Dora Pa t r ic ia Andrad e Sa lave 

r ría para desempeñar cargo en e l Sector Pú
bl ico .

11 . I nforme de acti vi da de s de l M. e n C. Jes ús G.
Ave lla Mart íne z .

12 . So l ic itud de permi s o con goce de s ue ldo po r
un año e n 5 hor a s definitivas de l a profes~

ra Letic ia Rivera Truj illo .

1 3 . Solic itud de permiso con goce de s ueldo por
un año en 5 ho ras defini t ivas de la profeso
ra Rosa Di a na Hernández Palacios . -

14 . Solicitud de permiso con goce de sueldo por
un año en 20 horas de la profesora Pilar Hui
cochea Alvarado .

15 . So l ic itud de permiso con goce de sueldo por
4 me s e s de la profesor a Lourdes de la Ros a
G. , pa ra realizar e xa men de maes tría .

16 . Res ul t a dos de la Comis i ón Dictami nadora de
Cienc ias Sociales y Humana s de l os pro feso 
r e s Grac iela Mot a Bote llo y Fermando Lozano
Pé r e z .

17 . Resultados de la Comis i ón Dictaminadora de
Ciencias Químico-Biológicas de l os prCfeso
res Alejandro González Orige l , José Adolfo
de la Ve ga Rodríguez y Ma . Glor i a Velá sq ue z
Va quero .

18 . Convocator ia para concurso de opos ic i ó n abier
to pa ra la plaza de profeso r de carre r a aso
c i ado " B" de ti empo c ompleto .

19 . Propue s t a de e qu i va lenc ias de mate ri a s de l
Plan de Es tud ios de Ps icología .
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I

20 . Propuesta y observac iones presentadas por
el Departamento de Odont o log ía a l a s esca 
las numé r i c a s de cal ificac iones apl icables
a alumnos .

IV . A l a Ses i ó n a s ist ieron los siguientes Conse jeros
Técn icos :

Relac iones de propuestas de nomb ram ientos
de profesores de as ignatura y a yudantes de
profe s or , revisadas por el Consejero Técni
co del Departamento correspond iente , durañ
t e marzo- julio de 1983 .

Var ios .

MARGAR ITA GUZMAN ARRELLANO
GEOR GINA CEC ILIA ROSALES
RAMO N CRUZ RODRIGUEZ
MARTIN ALEJANDRO RIVAS
HECTOR SERG IO CORTINA
ARMANDO MAR IO LOPEZ GOM EZ
ROB ERTO CARBALLO SUBIAUR
CEC ILIA PEREZ ESPINOSA
OSCAR FLORES CRUZ
DAVID SAN TOS ATHERTON
ROBERTO CONTRERAS CAVAZOS
LEONOR AGUILAR SANTEL ISES

22 .

21.

111 . La Ses i ón estuvo pres idida por el Dr . Rodol fo He
rrero Ricaño , actuando como secretrio el Dr . Luis
Hurtado Olmedo .

V. Los acuerdos tomados e n relación a l Orden del Día
fueron los siguientes .
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ESCUELA NAC IONA L DE ESTUD IOS PROF ESIONALES ZARAGOZA

1 . Se efectuaron mod ificaciones a las actas
de l 3 , 1 2 Y 17 de mayo .

v o t a por l as s igu ientes propuestas :

Modificac iones al Ca lendario Escolar 83-2 .

2 . Que se realicen los e xámenes extraordi 
narios de l ED-83 del 8 a l 1 2 de agosto
y q u e las i nscripciones para el EE -83 ,
sean del 1 5 a l 19 de agosto y los exá me
nes e xtraordinarios de l 12 al 16 d e seE
t iembre .

CONSEJO TECNI CO

1 . Que se efectúen l o s exámenes del ED-83
del 18 a l 2 2 d e ju l io y los e xámenes
extraoridnarios del EE-83 del 5 a l 9 de
sept iembre .

El Dr . Rodolfo Her rero informa que ha y dos
propuestas de mod i f icac i ón al calendario ,
una que presenta n los coordinadores de car
rera y otr a q ue presentan los Conse jeros
Técnicos Alumnos , hace l a observación que
entre las 2 propuestas la ún i c a di ferencia
es la ap licación de exá menes e xtraord ina 
rios que es lo que se t ratará de solucionar.

Los Consejeros Técnicos Alumnos Mart in Ri 
vas y Héctor Cort ina e xponen que la reali 
zac ión de los e xámenes extraordi narios ED-83
se e ncuentra muy próxima y no permi te a l os
alumnos prepararse adecuadamente para r eaIi
zarlos , por l o que solicitan que la apl ica=
c i ó n de los mismos sea del 8 al 12 d e agos 

~ to del presente año .

Se vota obteniendo la primera propues ta 3 va
tos a fa vor y la segunda 7 votos a favor ;
por lo q u e se e fec tuarán los e xámenes del
ED-83 de l 8 al 12 de agosto y los exámenes
d~ l EE-83 se efectuará n del 12 al 16 de seE
tlembre .

2 .

3 • Convocatoria de Consejo Univers itar io para
elegir Consejeros Técnicos Al umn o s y Conseje
ros Unive r si t a r i o s Al umno s . -
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El Consejero Técnico Ma r tí n RivdS pregunta
s i no es necesario incluir a la División
de Cienc ias Sociales y Humanas , ya que e n
l a Escue la existen 3 á r e a s generales y sol~

mente te hay r e pr e s ent a n t e s por 2 de el las ,
por l o que considera q ue se haga la elección
den t ro de l a s tres á r e a s e xistentes .

Héc t or Cort ina pregun ta si procede su pro
puesta de abr i r el á r ea de c iencias Socia
les y Humana s , considerando que 2 r e pre s e n
tantes por área e n e l Campus 1 es poco dado
que son 4 carreras y 2 de ellas quedan sin
representantes , por lo que solici ta que se
incluya a 1 propietario y 1 suplen te por
e l área de Psicología .

La Consejera Técnica Cecilia pérez a póya la
propuesta de los Conse jeros Té c n i c o s Alum
nos .

El Dr . Herrero infor ma que para e legi r Con 
sejeros Técni cos Alumnos la elección se efec
tua por carrera y de a h í se e xtraen 2 , por
e l á r e a de Campus 1 y 2 por el ~rea de Cam
pus 11 .

r-~~JC~-:~l Dr . Herrero le informa que en la Escuela
s iempre se han elegido a dos represen tantes
por Campo y que los elec tores de t oda s l a s
carrer as de l Campus 1 el igen a 2 al umnos pa
ra qu e los r e pr e s e nt en ante el Consejo Téc=
nico y l o mismo se hace en e l Campus 11 ; y
dent ro de ese mismo grupo de elctores el igen
a s us r epre s e n t a nt e s a nte e l Conse jo Un i ver
s itar io .

V •

Se vota por l a s s iguientes propuestas :

1 . Abri r una nueva á r ea (psic o l ogía) .

2 . Que no se hagan modificaciones en l a s
área s que ya está n defi nidas .
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La Conseje r a Técnica Cec ilia pérez no cans í
dera conveniente que s e di s pens en cr é di tos
en esta ár ea , por que de ser es to se t e ndrí a
que e xtender a t oda s las demás á r e a s .

Se vota obten i e ndo la pr i mera propuesta 5
vo t o s a fa vo r y 2 abstenciones ; y l a segu~

da 3 vo t os a f a vor ; po r lo que abri r á e l
á r ea de Ps icología . Al consultarse l a Ley
Orgá nica de l a UNAM y el Reglamento para
Elecc ión de Consejeros Técnicos , la votación
anterior queda anulada , por lo que no se
abrirá una nueva á r ea .

~ . Di s pe nsa de c réd itos a a lumnos para ser con
t r atados como ayudantes de laborator io en 
la Sección de His tología y Embriología .

l,i~ hh
I r

.,f~cf;~~ ~

El profesor Ramón Cruz hace la observación
de que no se hicieron los trámites adecuada
mente y propone se le e nvíe al Je fe de la -
Sección un comunicado indicándole que se ape
gue a l Estatuto Universi tario para e fectuar

t~ua lqu i er contra tació n .

El Dr . Carballo menc iona que se empleó el
proceso que se lleva e n la Facu l tad de Medi
c i na y que estos a l umnos han sido capacita~
dos para e fec tuar pr á c t icas de l aboratori o
y han mani f es tado i nt erés en la ma ter ia y
q ue l a f unción q ue de s empe ña n es t écnica
únic ame nte .

Se vota por las siguientes propuestas :

1 . Dispensar los crédi tos .

2 . No dispensar los créditos y contratar
únic amente a los que hayan rebasado el
75\ de c r éd i tos .

Se vo t a obteniendo l a pr ime ra propue s t a 2 vo
t os a f avor y l a segunda 8 vot os a f avor ; por
lo q ue se contrata r á únic ame nt e a J e sús Gó
me~ Ar ias , Raymundo Méndez Aquino y Amparo
Garc ía Gonzá lez que ya rebasaron el 75\ de
créditos .
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CO NS EJO TECNI CO

S . Solicitud de la profesora Laura Rodríguez
del Castillo para impartir 5 horas en la
ENEP-Aragón . Esta solicitud es aceptada
por unanimidad .

6 . Solicitud de prórroga de Licencia con goce
de sueldo por 10 horas del profesor Wilber
Ovalle , becado en la Fundación Kellogg .

El caso del profesor Ovalle , queda pendien
te de resolución hasta que se recopile los
antecedentes de su licencia anterior .

Solicitud del M. en C. Manuel Rico Bernal
para impartir 8 horas en la Universidad Autó
noma Metropolitana . Se acepta su solicitud
por unanimidad , dado que no interfiere con
su horario en esta Escuela .

Visto Bueno de la Ccordi.nación de Estudios de Posgrado ,
Investigación y Desarrollo Académico , a la solicitud
de José Luis Sánchez Ranos para. asistir a cursos en la
Universidad de Winsconsin sobre educación continua. ;
Martín Rivas, menciona que por haberse retrasado los
trámites el Prof . Ramos no pudo asistir al curso . Es
ta solicitud es aceptada por unanimidad .

Solicitud de Año Sabático de la profesora
Margarita Guzmán Arellano .

Se acepta l a so licitud de la profesora Guzmán
Arellano por unanimidad y podrá gozar de su
Año Sabático a partir del 10 de octubre de
83 al 9 de octubre de 1984 .

10 . Solicitud de licencia sin goce de sueldo de
la profesora Dora Patricia Andrade Salaverría
para desempeñar cargo en la Subsecretaría de
Ecología de la Secretaría de Desarrollo Urba
no y Ecología .

Se acepta la licencia sin goce de sueldo de
la profesora Andrade Salaverría por unanimi
dad . Así mismo , se le solicitará que infor
me con anticipación su reincorporación a es 
ta Escuela .

7



ESCUELA NACI ONAL DE ESTUDIOS PROFESIONALE S ZA RAGOZA

CO NSEJO TECNI CO

En l o r e f e r en t e a es t as profesoras , consi 
dera que no se le ha dado la i mportanc i a
debida a l estudio de la patología oral , por
lo que sugiere que se capacite personal do
cente en esa especialidad .

El Dr . Carballo menciona que estas 2 ppofe 
soras son egresadas de l a Escuela y obtuvie
ron mención hon orífi ca y que t iene n in t erés
en la superaci ón académica de la Escuela .

I n f o r me de ac tividades del profesor Jes ús
Guiller mo Ave l la Mart í nez para informa r al
Consejo Técni c o de las Ac t ividade s que de 
sarrolló durante su Año Sabático .

El profesor Ramón Cruz pregunta que por el
número de casos , s i administrativamente ya
se resolvió el problema y de qué manera ; en
segundo , cuá les son las á r ea s de i nt e r é s pa
ra la I ns tit uc ión y t e r c ero ; cuá les son 105
criterios que t iene COEPI DA para avalar l os
casos de permisos con goce de sue ldo .

"f ' El Dr . Herrero le informa que se solicita
(J r á a COEPIDA los criterios que se emplean

para ava larlos y que se defina los períodos
de los permisos .

12 Y 13 . So licitud de permiso con goce de suel
do por un año en 5 horas definitivas de las
profesoras Let icia Rivera Trujillo y Rosa
Diana Hernández Pa l ac ios para realizar CU~

so de especialización de diagnós t ico y pa 
to logía oral que se imparte e n la Unive r si
da d Autónoma Metropoli tana -Xochimilco , so
licitudes ava ladas por COEPIDA.

1 11.

Se vota por aceptar estos dos permisos por
un año con goce de sueldo pro S hrs . defi 
nitivas , aceptándose los mismos por unanimi
dad , as í mismo , se les sol ici tará que pre - 
senten un i nf or me bi mestral de sus act ivida
de s e n di c ho c urso . a l Consejo Técnico .
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CONSEJO TECNICO

El profesor Ramón Cruz pide que se solicite
a COEPIDA que no se atrasen tanto e n prese~

tar al Consejo propuestas de permisos , y
que mientras el Consejo no ratifique los
mismos no se l e s de trámite .

Dr . Santos comenta que un adies t ramiento
es a sol icitud del i nter e s a do y puede tener
l a durac ión que su i ns truc t or y él conside
r en ne c e sario , as imismo s i el profesor no
es un a natomapató10go que va a e fec tuar una
especial i dad no de bería tomar ese curso ,
po r l o que cons i de ra que se deber ía revisar
los t érminos en q ue se hi zo esta solicitud
al I ns tituto porque no es ta muy c laro e l ca
so .

Se efectua l a votación siendo rechazada es
ta propuesta por unanimidad .

15 . So l icitud de permiso con goce de sueldo de
la profesora Lo ur de s de la Rosa G. para rea
lizar examen de maestría en Cienc ias Bioló~

g~cas .

14 . So l ic i tud de pe r miso con goce de s ue l do por
un año e n 20 hor a s de l a profesora Pilar
Huicochea Alva rado .

ESCUELA NACIONAL DE ESTUD IOS PROFES IONALES ZARAGOZA

El Dr . Carbal lo menc iona que esta profeso
r a es egresada de l a Escuela , pero que nun
ca ha dado c lases frente a grupo y l a s 20

..-__~~----~rs . que t iene son de apoy o a l a inve st i g~

c i ón cuyo r e s pons a bl e es e l Dr . Benny We i s s ,
y cons iderando que esta profesora no ha pre
sentado ningun e xame n de oposic i ó n n i es de
f initiva , no se debe autorizar esta lic en-
cia dado que se contrató para cooperar en
esa invest igación y no para ser enviada a
tomar cuso de ad iestramiento .

Se acepta e l permi s o de l a profesora de la
Ros a por 9 votos a fa vo r y 1 abstenc i ó n ;
as imismo se l e i nforma rá que su permiso se
r á a partir del lo . de agosto y que de be r á
presentar a l Conse jo su constancia de apro
bación de su examen .
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Resu ltados de la Comis ión Dictaminado
ra de Ciencias Sociales y Humanas de
los profesores Graciela Mot~ Botella
y Fernando Lozano Pérez .

La Conse jera Técnica Marga r ita Guzmán
menciona que la Comis ión de Ciencias
Sociales y Humanas no envía l a justi 
ficación de criterios para evaluar
cuando u n profesor es promovido , es g~

nador de definitividad o se l e otorgue
categoría y nive l .

Se someten a vo t ación l as siguientes
propuestas:

1 . No aceptar estos d ictámenes hasta
In .• './" recibir l a justificación .

2 . Aprobar los y solicitar a l a Comi 
sión que e nv íen su justificación .

Se vota obteniendo la primera 4 votos
a favor y la segunda 6 votos a favor
por lo que se ratifican estos dictáme 
ne s y se l e so l icitará a la Comisión
Dictami nadora de Cienc ias Sociales y
Humanas env íe just i f icación de cri te 
r ios para otorgar promoc iones , defini 
tividades y categoría y nivel . El re 
sultado de los profesores queda de l a
siguiente manera :

N OMBRE

Graciel a Mota Botel l o

1 0

PRO" OCION

De pr ofesor de Tiempo Compl e
to Asociado "A" a Prof esor 
de Tiempo Completo Asociado
IIS" Definitivo a partir del
14 de abril de 1983.



ESCUELA NACION AL DE ESTUDI OS PROFESI ONALE S ZAR AGOZA

PRO M O e t o N

CA TEGORIA y NI VEL

Téc nico Académico Asoc iado
"A"

CO NS EJO TECNI CO

Resultados de Conc urso cerrado de la Comi 
sión Dictaminadora de Cienc ias Químico-Sio
l ógicas de los profesores Alejandro Gonzá =
lez Orige l , Jos é Adolfo de la Ve ga Rodr íguez
y Ha . Gloria Ve lás q ue z Vaquero . Estos resul
tados son rat ificados por unanimidad quedan=
d o de la s iguien te manera :

NOMBR E

17 .

Fernado Lozano Pérez

JJ1t
Ji

/1'.;),/_7 _
J N O M B R EJ ,J

~r"

José Ado l fo de la Vega Rodr íg uez

Ma. Gloria Ve lásquez Vaquero

De Profesor Asoc ia do "AII
a Profesor Asociado I I Bl l

de Tiempo Comp le t o

Oe Profesor Asociado " Bll
a Profesor Asociado "e"
Oefiniti vo

NOMBRE CA TEGOR IA y NIVE L

Ale j andro Gonzá lez ar ig ue! Se le otorga la def in it i
v idad como Profeso r Aso
ciado ''Al' de Ti empo Com
pleto
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Convocatoria para concurso de oposición
abierto para l a p laza de Profesor de Carr~

ra Asoc iado " B" de Tiempo Comple to en el
Area de Bioqu ímica .

Se sol icita la presencia del Dr . Francisco
Montes de Oca y se acepta por unanimidad .

El Dr . Herrero comenta , que es interés de
la Esue la desarrollar el área de biotecno
logía , e n tre otras razones porque l a Ese ue
la va a ser cosede de la Ma e s t ría de Sio- 
tecnología que se pondrá e n funcionamiento
próximamente .

El profesor Cruz opina que para aceptar es 
ta convocatoria se consulte a ntes con DGAPA
para saber si no exis te n ingun problema .

El Dr . Montes de Oca l e informa que ya se
consultó con DGAPA para presentar esta con
vocatoria al Consejo Técnico .

El profesor Cruz hace la observación de que
en la convocatoria se agregue lo referente
a l a prueba escrita que se encuentra en los
Line a mi e n t o s para l o s concursos de opos ició n .

Se somete a votación por aceptar esta convo
catoria . obteni éndose 7 votos a favor y 3
abstenciones ; por 10 que se acepta la convo
catoria para la plaza de Profesor de Carre~

r a Asociado "B" de Tiempo Completo en el Area
de b ioqu ímica .

19 . Propuesta de equivalencias de materias a l
Plan de Estudios de la carrera de Ps icología .
para que se autorice que las mater ias con cla
ve 0002 Anális is Experimenta l de la Conducta
y la materia con clave 0003 Anál isis Experi 
mental de la Conducta Social de l p lan de estu
dios a nter ior tengan como e q uivalencia la ma
ter ia con c lave 1 600 d el plan de es t ud ios vI
gente .
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CONSEJO TECNI CO

ESCUELA NACIONAL DE ESTUDI OS PROFESIONALES ZARAGOZA

Se vota por acept a r es ta equivalenc ia , s ien
do aceptada po r una n i midad .

48 hr s . pa. -
y reV1sar
l a s s í gu í eg

receso de
jueves 14
Se votan

Posponer para e l ma rtes 19 a l a s 9 :30 .

Se vo ta obteniendo l a primera 7 votos a favor y
la segunda 3 votos a favo r ; por lo que se cont i 
nuará la Ses i ón e l jueves 14 con l a i nt eligencia
de que no es Ses i ó n Extraordinari a .

El profesor Cruz propo ne un
ra cont inuar esta sesión el
los puntos 20 , 21 Y va r i o s .
tes propuestas :

1 . Posponer l a Sesión para e l j ue ves 14 a la
9 :30 h r s .

Se da por t e r mi na da l a
~itando para continuar

Ses i ón s iendo las 16 :35
é s t a, e l 14 de j ul io .

hrs . y

13



ESCUELA NACIONAL DE ESTUDIOS PROFESI ONALES ZA RAGOZA

CONSEJO TECNICO

CONT INUAC IO N DE LA SES I ON ORD IN AR IA DEL 12 DE JULIO
DE 1983 OEL CON SE JO TECNIC O DE LA ESCUELA NA CION AL

I DE ESTUD IO S PRO FES IONA LES ZARAG OZ A

I

20 . Observaciones y propuesta a las escalas nu
méricas de calificaciones aplicables a alu~

nos , presentadas por el Departamento de Odo~

tología Integral .

El profesor Cruz considera que es difícil
dec irle a algun profesor que respete la es 
cala numérica ya que cas i todos hacen una
división de subintervalos de un intervalo
de 6 al 10 para asignar una letra como está
establecido y si se piensa establecer una
nueva escala que facilite el manejo de eaIi
ficaciones tanto para profesores como para-
alumnos , hay que formalizarlas adecuadamente .

El Consejero Técnico Alumno Osear Flores
opina que está bien que se trate de estanda
rizar una escala de calificaciones para que
sea más efectiva , dado que esto ayudaría a
mejorar los promed ios .

El Dr . Carbal lo comenta que el establecer
una nueva escala de calificaciones puede te
ner complicaciones con los departamentos y
secciones al aplicarse y que sería convenien
te solicitarles su opinión y cuestionandoles
que manifiesten qué repercusiones pod~ía te 
ner la nueva escala entre profesores y alum
nos .

El Dr . Herrero considera adecuado que los
Consejeros Técnicos recojan de sus departa 
mentos , secciones y entre sus alumnos suge
rencias al respecto y que se presenten para
la sí gu i en t e sesión del Consejo para su es
tudio . Se somete a votación esta propuesta
s iendo aceptada por unanimidad .

14
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ESCUELA NACIONAL DE ESTUDIOS PROFESIONALES ZARAGOZA

CO NS EJO TECN ICO

21 . Relac iones de propue s t a s de nombr ami e ntos de
pr o f e s ore s de a signat ura y a yudantes de pro
f e s or revi sadas por e l Cons e jero del depart~

mento cor respond iente .

La Consejera Técnica Margarita Guzmán mencio
na su estrañamiento de que se hayan contra=
tado gran cantidad de ayudantes de profesor
e n l os departamentos de Biología Humana , 8io
logía y Enfermer ía .

El Dr . Herrero le recuerda que el caso de
las profesoras de e nfermer ía era especial ,
debido a que las profesoras solo se les CO~

s ideraba a nivel técnico y que para regu l a 
rizarse se está n llevando a cabo los concur
sos para que puedan ser contratadas como
as ignatura . Tambi é n informa de l a a ut ori za
ci ón de aume nto de hora s en a poyo a l a Coor
dinac i ón de Estudios de Posgrado , I nvest iga
ción y Desarrollo Académico (COEPIDA) . -

El Dr . Carbal lo y el profesor Contreras e x
plican que las autor idades se han negado
promover a los profesores , no obs tante que
un porcentaje e levado cump le con los req ui 
s itos marca dos en la Le g i sla c ión , por lo que
sol icitan se i nve s t i g ue dicha anomalía acce
d iendo el Dr . He r r e r o a efectuarla .

El Dr . Herrero expone que debido a los pro
blemas sucitados en la revis i ón de estos l is
tados de contratación , propone que se vue lva
a efec t uar la r e v i sión de los contr atos en
cada sesión de Consejo par a e vita r este t i po
de prob lemas , propuesta 9ue se acepta por
unanimidad y se solicitara a l a Secretaría
de Asuntos Escolares y del Personal Académi
co que se elabore una forma que contenga el
movimiento que efectuará el profesor a con
tratar .
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Héctor Cortina pregunta por qué se contrató
a Miguel Angel Cárcamo Calderon y a Blanca
Rivera Blanqueto como ayudantes de profesor
si están trabajando como titulares y que es
estos profesores tienen poca experiencia en
el área .

El Dr . Herrero le informa que estos profe 
sores están contratados como Ayudantes y
que existe un titular en la práctica de Con
taminación .

Pero que se le solicitará al Departamento
de Biología que informe quién es el titu 
lar de la mencionada práctica .

Los Consejeros Técnicos Héctor Cortina y
Martín Rivas , consideran que en vista de
que no están bien implementadas las licen
ciaturas que se dan en la Escuela , la imple
mentación de una Maestría sería deficiente
y que debería realizase hasta que las licen
ciaturas funcionaran realmente .

Varios .

Resultados de la Comisión Dictaminadora
de Ciencias Sociales y Humanas .

Se devolverán los 5 casos que se presen
tan hasta tener la justificación de cri 
terios que emplea la Comisión para otor
gar promociones , definitividades o·cate
goría y nivel .

El Consejero Técnico Oscar Flores presen
ta el caso de 15 alumnos de la Carrera
de Medicina que tuvieron que dejar incon
cluso el término de su servicio social y
que ahora desean saber acerCa del siste
ma que emplea COSSIES en relacion al Ser
vicio Social .
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El Dr . Her rero le i nforma que t odo servi 
c io social en la c a r rera de medicina lo
coord i na l a Secreta r í a de Salubridad y
Asistenc ia y que no ha y conc¿s iones esp~

ciales para ni nguna ins t i t ución cua ndo
se solicita a pert ura de p l azas para con-
cluir un período i nt errumpido . Pe ro si
conocen algún programa que tenga COSS IES
para a rreg lar esta s ituación , con gusto

~
la Escuela les entregará una c arta para
que puedan hacer sus trámites .

~ La profesora Margarita Guzmán presenta
\~ el -caso de la a plelac i ón al concurso de

opos ic i ón para ocupar la plaza de Té cni 
co Académico Asociado "c" e n el Area de
Análisis Cl ínicos .

La profesora Guzmá n i nfor ma al Consejo
que este caso ha sido muy difícil por la
ser ie de i rregularidades que se presenta
r on durant e e l de sarro llo del concurso y
que l a Comis i ón Espec ial no se ha podido
po ner de acuerdo para emi t i r un a dec is i ón
final , por lo que lo presenta en Ses i ó n
de Consejo para darle una solución , a de 
más i nfor ma que el Ing . Angel Pa vón , r e 
presentante de l a profesora Grac iela Val
dés , so l icita ser escuchado para e xponer
e l caso de s u repre s en t a da e n el Consejo .

Se somete a vo t ación e l leer la documen
tación que se presenta y discutir e l ca
so ampliamente y que e l I ng . Pa vón espe -
re hasta que se l e requiera ; obtenlendo
esta propues ta 7 vot os a favor y 2 en
contra .

El I ng . Angel Pa vó n exp l ica al Consejo
l a s irre gularida de s en l a s que se incu 
r rió en el mecionado concurso y solicita
que se r e vi s e-el caso profundamente , da 
do que l a no solución del mismo puede
afectar a su r e pr e s entada ; además menc io
na que e l Dr . Alfredo Mi randa envió un 
documento e n el que propone se declare
des ierta l a plaza .
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de Técnico Académico Asoc i a do "e" en el
Area de Análisis Cl ínicos y se elaborará l a
convocatoria a la brevedad pos ib le .

Resultados de Comisiones Especiales .

Caso de la profesora Blanca Susana Obre 
gón Castel lanos , se le declara ganadora
definit iva en el Módulo I nt r oduc t ori o y
Odonto logía Pre vent i va y Restauradora de
la carrera de Cirujano Dentista . Se so
mete a votació n el rat ificar el resulta
do de la Comisión Especial ; aprobá ndose
por unanimidad .
i-:

1I? ,~17 1 Caso de la profesora Irma de la Cruz vá z
quez , se l e declara ganadora de fini ti va
e n la mate r ia de Epidemiología e n los Mó
dulas !' Pi e l y MGsculo Esquelético , Apar~

to Re s pira t orio , Apara t o Carct io-Vascular ,
Aparato Diges t i vo , Aparato Genito - Urina
r io , Sistema Nerv ioso y Endócri no de l 20 .
año de l a Carrera de Medicina Plan Modu
lar. Se somete a votación el rati ficar
el r e s ul t a do de la Comis i ón Especial ;
aprobándose por una n imidad .

Se rev isan l os contratos de Alberta Lour 
des Cast i l lo Granada y Jos é Lui s Santi 
llá n Márquez , s iendo revisados a mbos por
el Conseje ro Técnico del Departamento co 
rrespondie nte para su aprobación . Al no
e ncontrarse ninguna objeción por parte de
l os Consejeros se apueba su contratación .

La Sección de Patología Estructural y Fun
c iona l propone aumento de 10 hrs . a la pro
fesora Sonia San Mart ín Rubio , como profe 
sor de Laborator io de Fis iopatología Expe
rimental de l a carrera de Medicina . Se 
some te a votac i ón el acep tar la propuesta ,
siendo aceptada por unanimi da d .
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La Consejera Técnica Margar ita Guzmán in
fo r ma que de s pué s de una r evi s ión . l o mas
exhaus t iva pos ible , concl uye que no se ra
tifica el d ictamen de ga nador a Daniel Da
vila y que el jurado t r a ba jó de manera s~
perficial por lo que propone ~l Consejo
que se envíe una nota a l o s mi embros de l
j ura do y propone 2 alternat ivas de solu
c i ón que son :

1 . - Dec larar desierto el concurso y dar
a contrato la plaza a una de las 2
profesoras .

2 . Declarar desierta l a p laza y bolet i 
narla en un t iempo determinado s in
darla a contrato .

1 Dr . Carballo después de escuchar las
e xplicaciones de l caso propone que se de
c Iare desier to el concurso para que 1a5
profesoras i nvolucradas puedan volver a
concursar .

El profesor Cruz pregunt ó , s i la p laza es
taba oc upada en ese moment o y l a r e s p ue s =
ta fue que no , por lo que el profesor Cruz
apoya la propuesta de l Dr . Carballo de de
clara r des ierto el concurso y sugiere a 
las autoridades que la plaza siga s in ocu
parse y que inmediatamente se abra e l coñ
c urso , sugerencia aceptada por la di rec 
c i ón .

Se some ten a vo tac i ó n las s iguiente s pro
puestas :

1 . Dar la plaza a contrato

2 . Declarar desierto e l conc urso y prepa
rar l a convocator ia l o a ntes posible~

Se vota o b t e n i e nd o l a primera propuesta 3
votos a favo r y la segunda 6 votos a f a vor ;
por lo que se dec lara des ierto el concurso
de oposici ón abierto para ocupar la plaza
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El Consejero Técnico Héctor Cortina in 
forma que los coordinadores toman deci
siones y las dan a conocer dntes de ser
aprobadas por el Consejo Técnico , men
ciona esto , debido a que los coordinad~

res publicaron el calendario que ellos
habían elaborado s iendo que todav ía no
estaba aprobado ; por lo que solicita que
se les envíe un comunicado indicándoles
que ningun documento se publique sin
que esté avalado por el Consejo Técnico .

El Dr . Herrero le informa que se les en
viará un comunicado a los coordinadores

~~~~al respecto .

El profesor Cruz hace la observación de
que en los listados de propuestas de
contratación no aparecen unos contratos
que él ya firmó y que aún no han sido
tramitados .

El Dr . Herrero le solicita que proporcio
ne los datos para poder resolver el caso.

La profesora Georgina Rosales presenta
la solicitud de la profesora Imelda Ve
lázquez quien solicita concurso cerrado
y pre§unta acerca del período en que se
abriran los concursos de oposición para
el Departamento de Ciencias Básicas, el
Dr . Herrero informa , que no procede en
este momento la apertura de tales concur
sos , puesto que ya se presentaron 2 pe -
ríodos de los mismos y quedan otras áreas
sin concurso , las cuales serán priorita
rias . -

Se le informa que la profesora Velázquez
no puede solicitar concurso cerrado de 
bido a que no ha ganado un concurso abier
to y hasta que efectue este requisito po-
drá solicitarlo . -
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El profesor Cr uz dice que el Depar ta 
mento de Personal debería poner más
atenc i ó n e n l a ela bo r a ción de nombra
mientos dado que e n ocasiones los devue!
ven de la Di recció n Gene ral ue Personal
porque está n equivocados los nombres o
porque fa lta algun dato y es to ocasiona
transtornos a los profesores .

D . RODOL FO HERR ERO RICAÑO
Preside nte del Consejo Técnico

Se le i n f o r ma que este c aso es un pro 
blema adminis tra ti vo q ue se t r atará de
resolver lo antes pos ible .

Se da por
hor as .

El Dr . Her rero expone que es te t i po de
problemas se presentan en t oda l a UNAM
pe ro que se le solicitará al Departa 
mento de Personal que se tra ten de e v i 
t ar es tos casos .

La Consejera Técnica Margarita Guzmá n
presenta el caso de l o s profesores Fe 
l i pe Pé rez Ve ga y Leonora Sá nchez en el
q ue no se l e s ha tomado e n cuenta su re
t r o a c t ivi da d desde la f e c ha en que solT
c itaron sus promociones y esto l e s oca~

s iona problemas .

t e r mi na da la Ses ion s iendo las 1 6: 35
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